

2月25日は武庫川学院創立記念日です。昭和14年、校祖公江喜市郎先生は、私学でなければできない女子教育を確立したいという理想に燃え、現在の武庫川学院の基礎となる、武庫川高等女学校を創設されました。本校の前庭には高い塔があります。公江先生は著書「風濤備に和す」で次のように話されています。「私は学校の第一、第二学舎に高い塔を建てた。これは勿論それだけの用ではないが、この意味は、理想を高く仰ぎ、しかも大地に足をしつかりと踏みしめ、校門の出入りには感謝の念を以ち一揖して通ることを期待しているのだ。若い生命は常に希望に



## 学び続ける

高3学年主任 三木 浩二

68回生の皆さん、卒業おめでとうございます。保護者の皆様、ご息女のご卒業を心からお祝い申し上げます。

私が高校を卒業する時、最後のホームルームで担任の先生が、「これからも学び続けなさい」という主旨のお話をしてくださいました。当時、大学受験の真っ最中だった私は、「もう勘弁してくれ」と思つたことを三十五年たつた今でも覚えています。今、皆さん

が同じ言葉を言われたとしたらどうでしようか?おそらく私と同じように「もう無理」と思うのではないかでしょうか。

しかし、「学ぶ」ということは大学、短大もしくは専門学校などに入学するために、机に向かって勉強することだけを指すものではありませんよね。この当然のことを理解し、納得できたのは高校卒業から十年も経つてからでした。大学での講義はもちろん、アルバイトなどの経験を通して多くのことを学び、教師になって、生徒たちから多くのことを学びました。特に思うのは、たくさん失敗をしたことで、そこから大切なことを学べたのではないかということです。そして、やつと「学ぶ」ということを少し理解できるようになってきた気がします。

韓国語で「学ぶ」や「勉強する」は、「공부하다」(コンブハダ)という言葉を使います。

「공부」(コンブ)は、漢字に直すと「工夫」と書きます。確かに、知識を得たり、様々な経験を積む中で、それらをどう生かすか考え、今後のあり方を「工夫」してこそ「学ぶ」ことになるのだと思います。

私は、皆さんとともに過ごしたこの三年間、たくさんのこと学ばせてもらいました。本当にありがとうございました。これからも学び続けてください。これから踏み出す世界は、皆さんにとって必ずしも居心地の良いところだけではありません。大学で、そして社会でたくさんの経験を積んで、「美しい女性」になつてください。立派に成長した皆さんと再びお目にかかる日を楽しみにしています。

## 77回目の創立記念日を迎えます。



燃えていない  
くではなくなら  
ない」

創立記念日

のこの日に生  
徒の皆さんも  
祝意を表し、  
歴史ある学院  
のさらなる発  
展を願い、自  
分を一層輝かせていくことを誓う日としましよう。

※一揖:軽くおじぎをする。一礼。



2月号  
(第331号)

武庫川女子大学  
附属中学校・高等学校  
総務部

## 高校3年生～卒業を前に～

○18歳の主張 ～今、思うこと～

2月4日（木）の学年集会で、今まで生きてきた18年間を振り返り、感じていることや伝えたい思いを、各クラスから一人ずつ発表しました。

支えてくれた人たちへの

感謝やこれから自分がしようと思っていることを、それぞれの体験に基づき、それぞれの言葉で語ってくれました。少しずつ大人になつてているを感じさせた素敵な発表でした。



### ○合格通知書交付

2月8日（月）、武庫川女子大学・短期大学部への進学を予定している323名の生徒に、学級担任より合格通知書が手渡されました。

生徒たちは安堵の歓声を発すると共に、残り少なくなった高校生活を惜しむ気持ちと、春からの新しい生活に心浮き立つ気持ちを感じていました。



### ○教養講座が始まりました

大学の特別学期に開講される特別教育科目で高校3年生が受講できる教養講座が、2月20日（土）より始まりました。生徒たちは関心のある講座を大学生に交じって受けることができます。一足早く大学の授業の雰囲気を知るよい機会となっています。教養講座は26日（金）まで行われます。

### SSH講演会

1月30日（土）に公江記念講堂で開催されたSSH講演会で、株式会社ヘルシーパスの田村忠司さんのお話を聴きました。

「株式会社ヘルシーパス」の社名には、「健康への、パースポート」を提供したいと いう願いが込められている

そうですが、講演会では生徒達へ「これらの時代を生きていく若い人たちに心がけてほしいこと」を熱く語っていました。

日頃の活動の成果をぜひご覧ください。

※写真は昨年度のものです

### 第68回 高等学校卒業証書授与式

日時 3月3日（木）10時開式  
場所 武庫川女子大学中央キャンパス  
女子の子の健やかな成長を願うこの佳き日に、在校生・教職員一同、心から卒業生を祝福し送り出したいと思います。



SSSH卒業研究発表会を2月6日（土）にAV1で開催しました。

「Search for novel synthetic compounds to inhibit the activity of macrophages」など11の発表が英語を使って行われました。

### SSSH卒業研究発表会

## 武庫川らしく、全国大会を頑張ります！

2月6日（土）全校朝礼にて、全国大会出場が決まっている、体操部、ソフトボール部、ハンドボール部、柔道部の壮行会が行われました。

・3月20日から石川県で行われる「第32回全国高等学校体操競技大会」に大寺悠陽さん（高2）が出席。

・3月25日から愛媛県今治市で行われる「全国私立高等学校女子ソフトボール選抜大会」にソフトボール部が出席。

・3月23日から兵庫県で行われる「第39回全国高等学校ハンドボール選抜大会」にハンドボール部が出席。

・3月19日に日本武道館で行われる「第38回全国高等学校柔道選手権大会」に山本奈々瀬さん（高2）、金田杏利さん（高2）が出席。

全国大会に出場するクラブを代表してハンドボール部長の山本深由奈さん（高2）は壮行会で、「本日は、私たちのためにこのような壮行会を開いていただきありがとうございました。私達ハンドボール部は全国大会初出場となります。人数は9人と少ないですが、先生方、先輩、家族、友人と、たくさん柔道、ソフトボール、ハンドボールと競技は違いますが全員大会という素晴らしい舞台に立てるところを誇りに思い、武庫川らしく精一杯頑張ります」と意気込みを語ってくれました。

皆さん頑張ってきてください！

選抜高校野球  
書道部が「文字」で参加します！

3月20日に甲子園球場で「第88回選抜高校野球大会」が開幕します。大会の開会式に使われる学校名のプラカードに書道部が揮筆することになりました。

これは本校の書道部が「国際高校選抜書展」団体の部で近畿優勝した功績によるものです。揮毫する学校名は明石商業高校、長田高校、大阪桐蔭高校の3校です。

今年は選抜野球開会式の入場行進のプラカードに注目してください。



## 高校2年～将来に向けて～

2月3日（水）、武庫川女子大学12学科の先生方に附属高校にお越しいただき、将来の大学進学に向けた出張講義をしていただきました。

高校2年の生徒は、第一希望の学科を一限目（65分）、第二希望の学科を二限目（65分）に受け、普段の授業とは内容も時間も違う講義に緊張しながらも、真剣に聴き入っていました。



## 思います。

1回目の試験はご飯でした。ご飯は2人で協力して出来ましたが、みそ汁は1人で作らなければならなかつたのでとても緊張しました。ただし取るときに、鍋のフタを閉めてしまつたり、味噌を溶くときには沸騰させてしまつたり、失敗をしたけれど、家で作るときは今回の反省を生かして美味しいおみそ汁を作りたいと思います。

中学1年生が家庭科の授業で「いりこ出汁の味噌汁テス」を受けました。味噌汁の調理時間は15分間。朝食の準備時間を想定しています。生徒は、家族の最小単位の「味噌汁2人分」を作り、完成したら手を挙げて先生に味見テストをしてもらっていました。

家庭科の先生方の「中1の時に日本食の基本を学んでおいてほしい」との思いから、「いりこ」の頭とワタをとつて出汁をとります。生徒は白い割烹着と三角巾を身につけて実習をしました。

## 生徒の感想です。

15分間でみそ汁を作らなければならないテストの時間は短いと思いました。しかし、冬休み中と入試期間の自宅学習中に何度も練習して臨んだので、12分くらいで完成しました。「A」の評価をもらつたときはとても嬉しかったです。

1回目の試験はご飯でした。ご飯は2人で協力して出来ましたが、みそ汁は1人で作らなければならなかつたのでとても緊張しました。ただし取るときに、鍋のフタを閉めてしまつたり、味噌を溶くときには沸騰させてしまつたり、失敗をしたけれど、家で作るときは今回の反省を生かして美味しいおみそ汁を作りたいと思います。

## 「いりこ出汁の味噌汁テス」

## ♪コーラス部「第12回音楽会」♪

2月7日（日）、公江記念講堂で「第12回音楽会」を開催しました。今年度のコンクール曲やディズニーソングメドレーなどを演奏し、一年間の集大成となる舞台になりました。高校3年生はこの音楽会を最後にクラブを引退しました。

新しく高校コーラス部部長になった中尾郁海さん（高2）は「お世話になった先輩方の思いを受け継ぎ、今年も新たなメンバーで、素晴らしいコーラス部を作つていただきたい」と抱負を語つてくれました。



## 「甲子園浜マラソン大会」出場！

2月14日（日）に浜甲子園運動公園で、「スポーツクラブ21甲子園浜」が主催する「甲子園浜マラソン大会」に本校生が参加しました。大会には陸上部だけでなく、バレー部、バスケットボール部、硬式テニス部、新体操部の生徒約100名が参加して、甲子園浜の冬景色を眺めながら走りました。「高校一般5キロの部」では本校の高校生が頑張って、1位から3位までの上位を独占しました。

【柔道部】	
1月23日（土）（兵庫県立武道館）	第43回 兵庫県アンサンブルコンテスト
・57kg級 第3位 山本 奈々瀬（高2）	・クラリネット5重奏 銀賞
・78kg級 第3位 長崎 あすか（高1）	井上 肇（高2） 阪田 祐加（高2）
	別能 有羽（中3） 北野 凉音（中2）
	湯ノ谷瑠海（中2）

【オーケストラ部】	
1月24日（日）（淡路市立しげかホール）	第69回 兵庫県民体育大会
・選手権 ソロトワール 中学校部門	第1位 安場 里絵（高2）
第2位 岡本 華奈（中2）	第2位 増崎 秀香（高1）
・選手権ダンストワール 中学校部門	・選手権2バトン 高等学校部門
第2位 岡本 華奈（中2）	第1位 安場 里絵（高2）
・審査員特別賞	第2位 岡本 華奈（中2）

【国語科】	
表彰式3月5日（土）法隆寺聖徳会館	・法隆寺俳句コンクール
・読売新聞社賞	・新高1（附属中学卒）
田嶋 優希（中3）	・選手権ダンストワール
高橋 朋花（中3）	・選手権2バトン

## ☆様々な分野での活躍☆